
我叫王磊，来自中国河南省，我太太来自台湾，也是基督徒。我今天跟大家分享一下我的

见证和心路历程。 

1.受洗的原因 

从慕道友到基督徒，受洗是很重要的一步。我也是经历了很多才有这样的决定。当然，决

定也不是一夕就完成的。 

受洗是为了更好地荣耀神。耶和华神是万神之神，这个称号不是别人封的，而恰好是自己

跟神的约定。天下有这么多信仰，为什么要信耶稣基督和耶和华神。因为，你认定了耶和

华就是你的神，他是无所不能的神，他是至高无上的神。你认清了这一点就是你的灵住在

神的圣殿里面的开始，而从今天，你的灵保持圣洁，直到永远。受洗不是谁叫你受洗你就

去受洗，而是你自己觉得你特别需要受洗，受洗是你的灵魂的唯一出路。 

受洗只是朝圣旅途的开始而不是休息站或者避难所。而受洗之后，以后的人生就有了目标，

那就是朝圣，而整个人生的后半段就有了意义，也就是义无反顾地去朝圣，正如诗篇所说

84：5“靠你有力量心中向往锡安大道的，这人便为有福”。可以想象，踏上朝圣之路，

前途不会是平平坦坦一帆风顺，会有各种挑战和苦难等在前方，那为什么我还会义无反顾

呢，因为 84：6“他们经过流泪谷，叫这谷变为泉源之地”。因为有神同在，任何困难苦

痛都可以克服而变成福报。 

2. 受洗的心路历程和改变 

记得刚到贝城之初，人生地不熟，刘云启长老就来我的办公室帮我祈祷，当时很感动，但

是，那时候还没感到神的征召，只是觉得自己有必要多去了解一下基督，隐约觉得它会是

我的归宿。断断续续地听了一些主日崇拜的讲座，在某一次讲座中，聆听到了一个词汇

“喜乐”。这个词在一般的中文里不常用，所以听到以后反而觉得很触动，因为它不是平

常的快乐，也不是简单的喜悦，而是一种当时说不出来的感觉，这时候就开始有些对神的

懵懂的向往。后来在一次布道讲座（记得是陈兴福牧师)中听到这么一个道理，人不喝水

就会渴，所以人要不停得喝水，但是一旦喝了神赐予的水，就永远不渴。这句话也是给我

很多启发和思考，怎样才是永远不渴，是什么一种境界可以这样。虽然当时并没有理解这

句话的含义，但是这个在我心里埋下了神的启示。以前，我一直都以为自己是无神论者，

认为物质决定一切，灵魂和信心只是附加在物质上的可有可无的东西。但是在人生的体炼

中，我发现完全世界完全不是这样运作的。人的信心可以强大到改变物质，而没有了灵魂，

物质也没有了意义。就像马太福音里面所说“不要為自己積攢財寶在地上，地上有蟲子咬，

能鏽壞，也有賊挖窟窿來偷。 只要積攢財寶在天上，天上沒有蟲子咬，不能鏽壞，也沒

有賊挖窟窿來偷”。所以物质也只有因为有了灵的存在才有意义。而凡人的灵魂力量是有

限的，要仰靠神才能达到精神的强大，因为“住在神的圣殿中便是有福”。由于工作和生

活的压力，我本人也经历过一段完全没有灵魂的时期，表面上好像物质生活没有问题，衣

食无忧，但是由于灵魂力量的缺失，整个人其实就是一个行尸走肉。而且这种状态靠自身

是无法改变的，像泥沼一样，越用力陷得越深。在认识我太太之后，我有更多机会去认识



神，慢慢地因为仰靠神而信心强大并显现到身体上面。我也认识到，一个内心强大的人，

才是真正的强大，而只有当让神常住在心中，内心才可能一直强大。 

3. 受洗之后 

耶稣为了让世人脱罪而牺牲自己，因为神是爱世人的，他派了自己的儿子来完成这个使命。

当我们信了神，并且心跟神在一起，这些罪就不用再背负，而一旦远离了神，这些罪又会

马上找上门来。因为这些罪的存在，人的灵魂力量在远离神的状况下都是有限的，并且会

在人在最需要灵魂力量的时候因为恐惧而消失不见。所以，我们要常常敬畏神并经常让自

己的灵跟神在一起，让自己的灵一直有神的庇护而强大。正是因为认识到了这一点，我觉

得受洗的我会有更多的信心来崇拜神，让自己的灵在神的住所慢慢变得强大，整个的人生

也就有了目的地，那就是神的居所和圣殿，从今天开始的人生就是坚定向前的朝圣之旅。 


